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Protokoll 

 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
 sorbische/wendische Angelegenheiten 

am Donnerstag, 09.06.2022, 17:00 Uhr 

 
 
Teilnehmer 
Frau Lena Kostrewa SPD 
Herr Denis Kettlitz SPD  ab 17:10 Uhr 
Herr Michael Rabes CDU  ab 17:15 Uhr 
Herr Sten Marquaß DIE LINKE 
Frau Karin Kühl (Vertreterin) DIE LINKE 
Herr Andy Schöngarth AfD 
Herr Michael Steinberg GfC  bis 19:35 Uhr 
Herr Sven Benken UC/FDP  bis 19:20 Uhr 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B 90/Grüne 
 
sachkundige Einwohner 
Frau Anke Schulz CDU 
Herr Florian Szonn DIE LINKE 
Herr Tobias Schick SPD   
Herr Torsten Mack AUB/SUB 
Frau Petra Weißflog B 90/Grüne 
Frau Doris Tuchan B 90/Grüne 
Frau Livia Kolz UC/FDP 
Frau Angela Schurmann DOMOWINA  
 
Abstimmung, dass die Beratung von Frau Kostrewa geleitet wird. 
Abstimmung: 6:0:1 
Die Beratung ab 17:00 Uhr wird von Frau Lena Kostrewa geleitet. 

 
 
I.            Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
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2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

   
3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 
07.04.2022 
 

 

 Über die Protokolle vom 07.04.22 und 05.05.22 wird abgestimmt  
   
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung Abstimmung: 

7:0:0 
 Kurzfristig wurde angefragt, ob einem Vertreter/einer Vertreterin 

des Elternbeirates Rederecht eingeräumt wird. Diesem wurde im 
TOP 6.0 entsprochen. 

 

   
5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
6. Berichte und Informationen  
6.0. Elternbeirat Cottbus  
 Frau Ostrowski informiert zur Fortführung der Kita-Rechtsreform 

und bittet, um Unterstützung/Befürwortung der Petition des 
Landes-Kita-Elternbeirates. 

 

6.1. Vorstellung Haushaltsschwerpunkte 2023  
 Frau Schreiber FB 40 

- FB arbeitet mit ca. 240 verschiedenen Kostenstellen 
- Frau Schreiber geht auf die Schwerpunkte zur Schulumlage,  
  periodenfremde Aufwendungen, Lernmittel, Gruppenhelfer und  
  Schulschwimmen ein 

 

 Frau Grube FB 41 
- Frau Grube informiert zu den künftigen Aufwüchsen in den  
  Einrichtungen Städtische Sammlungen, Tierpark, Schule für  
  Niedersorbische Sprache und Kultur und Konservatorium 
- Frage von Herrn Schöngarth zur Trachtenpflege 
- Frau Grube beantwortet der ausgewiesene Betrag beinhaltet  
  auch die Honorare  

 

 Herr Böttcher FB 72 
- Herr Böttcher geht auf die Produkte Sportförderung und  
  Bereitstellung von Bädern ein 
- Frage von Herrn Schöngarth gehört das Strombad auch dazu 
- Herr Böttcher beantwortet mit nein, der Zuschuss gilt nur für die  
  Lagune 
- Herr Schick, Zuschüsse sind nicht ausreichend 

 

 Herr Grünelt FB 23 
- Herr Grünelt spricht im Ergebnishaushalt zur baulichen Instand- 
  haltung, Krise am Bau und zum Instandhaltungs- und  
  Investitionsrückstau an kommunalen Gebäuden  
- die Kalkulation erfolgt mit 15 % Aufwuchs  
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- Instandhaltungsrückstau begründet durch Corona, dadurch  
  konnten im Jahr 2020 reduzierte Gelder nicht ausgegeben  
  werden  
Die in der Diskussion gestellten Fragen werden durch Herrn 
Grünelt beantwortet.  

 Frau Nakonzer FB 15 – Bildung und Teilhabe 
- Frau Nakonzer informiert über die Verwendung der Kosten zu  
  den einzelnen Projekten 
- Beteiligung der Kommunen mit 20 % Eigenanteil an den  
  Bildungs- und Integrationsprojekten 
- Frage von Herrn Marquaß zur Finanzierung der Stellen 2023 und  
  der Schulgesundheitsfachkräfte 
- Frau Dieckmann beantwortet, dass die Stellen befristet sind aus  
  dem Programm Aufholen nach Corona, bzgl. der Schulgesund- 
  heitsfachkräfte wurde eine Trägervereinbarung geschlossen 

 

 Frau Schrader VHS 
- Frau Schrader informiert, dass die Stadt vom Land Fördermittel  
  für die Realisierung der Grundversorgung erhält  
- Neu bei den Aufwendungen sind die Kosten IT Infrastruktur und  
  Steigerung der Kosten bei Wachschutz und Reinigung  

 

 Frau Mattner Bibliothek 
- Frau Mattner informiert zu den 3 Hauptschwerpunkten –  
  Entgelte für Bibliotheksnutzung, Medienerwerb und Unter- 
  haltung Arbeitsgeräte  
- z.Zt. steigende Tendenz bei den Neuanmeldungen 
- Mehraufwand bei techn. Projekten 
- neue Präsentationsmöbel notwendig 
- Frage Herr Schöngarth, ob Kosten bei Leihgaben während der  
  Schließzeit durch Corona entstanden?  
- Frau Mattner antwortet, es wurde alles festgehalten, was an  
  Mahngebühren entstanden ist wurde ausgesetzt 

 

 Die gezeigten Präsentationen werden dem Protokoll als Anlage 
beigefügt. 

 

   
6.2. Integrierte Sportentwicklungsplanung der Stadt 

Cottbus/Chóśebuz – Sachstand/Bürgerbefragung  
 
 

 Herr Pape stellt ausgewählte Komplexe der 
Bevölkerungsbefragung vor.  
Es erfolgte eine Bestandsaufnahme zu den Kernsportanlagen, 
welche Sportflächen von der Stadt Cottbus/Chóśebuz dem komm. 
Schul- und Vereinssport zu Verfügung gestellt werden, sowie in 
welchem baufachl. Zustand sich diese Anlagen befinden. Aufgabe 
ist es Bedarfsanalysen zu ermitteln. Zu den in der Diskussion 
gestellten Fragen antwortet Herr Pape. Im Herbst dieses Jahrs 
werden weitere Informationen zur Fortschreibung der 
Sportentwicklungsplanung vorgestellt. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
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6.3. Sachstand/Situationsbeschreibung FC Energie Cottbus   
 Herr Lemke geht auf die Zuschauereinnahmen ein, welche Corona 

bedingt weit unter den Erwartungen liegen. Er bedankt sich an 
dieser Stelle beim Verein und den Sponsoren für die 
Unterstützung.  
Verein sollte auf Nachwuchs setzen, z.Zt. gibt es 8 
Nachwuchsmannschaften. Die Berichterstattung von Herrn Lemke 
wurde von den Stadtverordneten positiv aufgenommen.  
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

 

6.4. „30 Jahre Schule für Niedersorbische Sprache und Kultur“   
 Mit Ihrer Präsentation gibt Frau Henschel einen Einblick zur Arbeit 

der Schule für Niedersorbische Sprache und Kultur und berichtet 
zu Projekten und Veranstaltungen in der Lausitz und Polen. Hierbei 
geht Sie auf die Werbung in Form von Flyern und Programmheften 
auf die vielfältigen Kurse und Veranstaltungen ein. Die Schule hat 
im Jahr 3 000 Kursteilnehmer. Großer Wert wird auf die Pflege von 
Kontakten zu den jeweiligen Personen gelegt. Werbematerial in 
Form von Seminarheften, Flyern und Plakaten werden in den 
wendischen Dörfern ausgelegt und gezeigt.  
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 

   
 Auf Grund fortgeschrittener Zeit, ordnet Frau Kostrewa eine kurze 

Pause an.  
 

   
6.5. Arbeitsstand Schulentwicklungsplan  
 In seinen Ausführungen geht Herr Weiße auf die in der 

Präsentation gezeigte Übersicht mit dem Titel „Roter Faden“ ein. 
Hier ist der verpflichtende Teil mit dem indirekten Einfluss 
dargestellt. In einer weiteren Präsentation werden die jeweiligen 
Vorhaben nach ihrem aktuellen Stand gegenübergestellt. In der 
Zeitschiene ist geplant, die Vorlage am 28.09.22 in die 
Stadtverordnetenversammlung einzubringen.  
Auf die in der Diskussion gestellten Fragen antwortet Herr Weiße. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

 

7. Vorlagen der Verwaltung  
   
7.1. „Entwicklungskonzeption Kindertagesbetreuung der Stadt 

Cottbus/Chóśebuz 2022-2027“ Teil 1 
III-005/22 

 Herr Schneider stellt die Vorlage vor. In der Maßnahmeplanung 
für die Entwicklungskonzeption 2022-2027 sind folgende neue 
Maßnahmen aufgenommen:  
Planungsraum West – Schaffung von ca. 100 neuen Plätzen bis 
zum Jahr 2027 
Planungsraum Mitte – Schaffung von 100 neuen Kitaplätzen bis 
zum Jahr 2027 
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Planungsraum Süd – Sollte die Regine-Hildebrandt-Grundschule 
weitere Räumlichkeiten benötigen, dann wäre eine Verlagerung 
der Kita „Max und Moritz“ in den Ortsteil Mitte vorrangig zu 
prüfen.  
Für die Planungsräume Nord und Ost ergeben sich keine neuen 
Maßnahmen.  
Mit der neuen Entwicklungskonzeption 2022-2027 Teil 1 kann 
während des Planungszeitraumes bis zum Ende des Kitajahres 
2026/2027 eine volle Bedarfsdeckung zur Sicherung des 
Rechtsanspruches auf ein Kindertagesbetreuungsangebot gemäß 
§ 1 KitaG erreicht werden.  
In der Beratung des Unterausschusses am 30.05.2022 wurde zur 
Vorlage beraten und zur Beschlussfassung in der Stadtver-
ordnetenversammlung empfohlen. 
Fragen werden durch Herrn Schneider beantwortet. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
6:0:1  

8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
   
8.1. Einrichtung einer Personalstelle für eine naturwissenschaftlich-

pädagogische Fachkraft im Stadtmuseum 
AT-21/22 

 Frau Breitschuh-Wiehe informiert zum eingebrachten Antrag. Mit 
der Ergänzung, dass der vorliegende Antrag aktualisiert wird. Dabei 
geht es um den Nachtrag eines jährlichen Sachmittelzuschusses. 
Ein entsprechender Änderungsantrag wird von der Fraktion 
eingebracht. 
Frau Kostrewa schlägt vor, über den Antrag in der vorliegenden 
Fassung abzustimmen.  

 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
6:1:0 

   
9. Sonstiges  
 Frau Grube informiert zur stattgefundenen Pressekonferenz zum 

diesjährigen Lausitzfestival. Sie informiert über den Arbeitsstand 
zur Gründung einer GmbH-Lausitzfestival.  

 

Cottbus/Chóśebuz, 22.07.2022  

 

gez. Lena Kostrewa  
Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur 
und sorbische/wendische Angelegenheiten 


